



Le Fonds social européen au service de l'insertion et des solidarités dans la Somme

Amiens, le mercredi 30 avril 2025

Acteur engagé de la cohésion sociale et territoriale, le Département de la Somme mobilise pleinement les crédits du Fonds social européen (FSE+) pour soutenir les publics les plus fragiles et favoriser l'inclusion. Avec une gestion rigoureuse et volontariste, le Département affiche un taux de programmation sur l'enveloppe 2022-2027 de 71%, largement supérieur à la moyenne nationale.

Une enveloppe de 12 millions d'euros au service de l'emploi et de l'inclusion

Le Fonds social européen + (FSE+) est un fonds structurel de l'Union européenne. Sa vocation principale est de contribuer à améliorer les perspectives professionnelles des citoyens européens, en particulier ceux en situation de précarité ou d'exclusion.

En France, le FSE+ finance les projets au niveau national ou local des acteurs publics et/ou privés (État, collectivités locales, chambres consulaires, entreprises, associations, etc.) portant des projets au bénéfice des personnes les plus exposées à des difficultés d'insertion professionnelles et sociales.

Le Département de la Somme gère en direct le FSE+ au titre de la priorité « Insertion professionnelle et inclusion sociale » du programme national « emploi, inclusion, jeunesse et compétences ». Pour la période 2022-2027, l'enveloppe dédiée s'élève à 12 039 429 €.

Dans la Somme, ce sont en moyenne 2 M€ par an qui viennent soutenir les actions d'insertion.

Des crédits mobilisés efficacement

À ce jour, 8,5 M€ ont été programmés en commission permanente, soit 71 % de l'enveloppe totale, un taux bien supérieur à la moyenne nationale estimée à 29 % :

- 6,6 M€ (78%) ont été redistribués aux acteurs et associations du territoire : structures d'insertion, chantiers d'utilité sociale, accompagnement des publics en difficulté...
- 1,9 M€ (22%) a permis de financer des actions portées directement par le Département, notamment les postes de référents insertion ou encore les chargés de mission en charge des clauses sociales

Une mobilisation large des fonds européens dans la Somme

Au-delà du FSE+, le Département de la Somme mobilise également d'autres sources de financements européens pour ses projets structurants.

Fonds européen de développement régional (FEDER), via la Région Hauts-de-France :

- 1,7 M€ pour un programme de cybersécurité en partenariat avec le SDIS 80
- 1,5 M€ pour la lutte contre le myriophylle hétérophylle
- 100 000 € pour des travaux écologiques sur le site de la Chaudière à Amiens

Interreg France-Wallonie-Vlaanderen:

- 460 000 € pour le projet XTraVel Mobility

D'autres projets sont en cours de structuration, parmi lesquels la rénovation du collège Rosa Parks à Amiens, la construction de la future Bibliothèque départementale de la Somme ou encore des actions en faveur des Espaces Naturels Sensibles (ENS).

Pour Christelle Hiver, Présidente du Conseil départemental de la Somme, **« grâce aux fonds européens, et en particulier au FSE+, nous pouvons soutenir des actions utiles et concrètes pour les Samariens les plus fragiles. Le haut niveau de programmation relevé dans la Somme témoigne de la mobilisation du Département et de ses partenaires de terrain. Avec Isabelle de Waziers, Vice-présidente en charge des finances et de l'Europe, nous y voyons le signe que l'Europe est bien présente dans notre quotidien, au service de celles et ceux qui en ont le plus besoin. »**

CONTACT PRESSE

Eloïse DEVRED

03 22 71 81 33 - 06 11 46 81 18 - edevred@somme.fr

www.somme.fr/presse

